



## Elternbrief 09 - 2020/21

Kuppenheim, 19.02.2021

Liebe Eltern,

die Fastnachtsferien neigen sich dem Ende zu und am Montag sollte eigentlich wieder die Schule beginnen.

Während die Grundschulen ab Montag, 22.02.2021, wieder mit Präsenzunterricht im Wechselbetrieb starten, bleiben die **weiterführenden Schulen, also auch die Werner-von-Siemens-Realschule, mindestens bis 07.03.2021 geschlossen.**

Wir starten also am **Montag, 22.02.2021** wieder mit **Fernunterricht** nach dem bewährten Modell. Formal findet Unterricht nach Stundenplan statt. Ihr Kind sollte also spätestens am Sonntag ins Moodle schauen, um einen Überblick über die ZOOM-Stunden der Woche zu bekommen.

Sollte ihr Kind Probleme bei der Wochenplanung oder mit dem Einhalten von Unterrichts- und Abgabezeiten haben, empfehle ich die **Videos zu Corona-Lerntipps auf unserer Homepage.**

Für die Klassestufen 5 bis 7 findet wie bisher auch weiterhin eine Notbetreuung statt. Gehen Sie bei Bedarf einfach auf die Klassenlehrer zu!

### **Ausgabe der Halbjahresinformationen**

Die Pandemie erlaubt kein persönliches Abholen der Halbjahresinformationen. Damit Sie und Kind aber etwas „handfestes“ bekommen, haben wir uns entschlossen, Ihnen Kopien der Halbjahresinformationen in Papierform zuzuschicken. Die Originale verbleiben bis zur Wiedereinführung des Präsenzunterrichts in der Schule. Sollten Sie das Original vorher benötigen, können Sie dieses nach telefonscher Voranmeldung im Sekretariat (07222 406990) abholen. Die Halbjahresinformationen gehen voraussichtlich am Freitag, 26.02.2021, zur Post und kommen wohl spätestens am Montag, 01.03.2021 bei Ihnen zuhause an.

### **Vergleichsarbeiten in Klasse 8 (VERA 8)**

Die für den März geplanten Vergleichsarbeiten VERA 8 werden in den September zu Beginn des 9. Schuljahres verschoben.

## **Projektarbeit in Klasse 9**

In der nächsten Woche sollte bei uns die Projektarbeit in Klasse 9 beginnen. Das heutige Schreiben unserer Kultusministerin erlaubt den Schulen selbst zu bestimmen, ob die Projektarbeit im M-Niveau durchgeführt wird. Angesichts der unklaren Präsenzsituation und des vielen Regelunterrichts, der durch die Projektarbeit ausfallen würde, hat sich unsere WBS-Fachschaft dazu entschlossen, **die Projektarbeit im M-Niveau der Klasse 9 dieses Jahr ausfallen zu lassen.**

**Im G-Niveau ist die Projektarbeit Bestandteil der Hauptschulabschlussprüfung und muss stattfinden.** Die betroffenen Schüler werden durch ihren WBS-Lehrer über das weitere Vorgehen informiert.

## **Präsenzunterricht Abschlussklassen**

Die Abschlussklassen (9g und 10. Klassen) kommen weiterhin an zwei Tagen (dienstags und donnerstags) zum Präsenzunterricht. An den anderen Tagen findet Fernunterricht statt.

In der Woche vom **01. bis 05.03.2021** finden wie geplant die **Kommunikationsprüfungen** (ehemals Eurokom) im Fach **Englisch** statt. Da an den Prüfungstagen kein weiterer Unterricht stattfinden darf, findet **in dieser Woche für die 10. Klassen nur Fernunterricht statt.** Die Schüler kommen also nur zu ihrer Prüfung in die Schule. Die Klasse 9g erhält über die Klassenlehrerin einen eigenen Präsenzplan für diese Woche.

## **Prüfungen in Pandemiezeiten**

Zitat aus dem Schreiben von Frau Dr. Eisenmann vom 18.02.2021:

### ***„Verlängerung der Bearbeitungszeit der schriftlichen Prüfungsaufgaben***

*Die den Schülerinnen und Schülern zur Verfügung stehende Bearbeitungszeit wird verlängert, und zwar um 30 Minuten bei Prüfungen mit einer Gesamtarbeitszeit ab 180 Minuten, darunter um 15 Minuten.*

### ***Wahlmöglichkeit: Erster Nachtermin an Stelle des Haupttermins***

*Wie im vergangenen Schuljahr werden die Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit erhalten, an Stelle des Haupttermins für alle schriftlichen Prüfungen einheitlich den ersten Nachtermin zu wählen. Aufgrund des zeitlich bereits verschobenen Beginns der Prüfung wird es aber nicht möglich sein, im verbleibenden Schuljahr einen zweiten Nachtermin vorzusehen.*

***Die Schülerinnen und Schüler, die den Nachtermin wählen wollen, müssen deshalb darauf hingewiesen werden, dass sie im Falle einer Nichtteilnahme (z.B. aufgrund von Krankheit) erst im September die Möglichkeit eines Nach-Nachtermins haben werden und dadurch der reibungslose Anschluss in Hochschule, weiterführende Schulen, berufliche Ausbildung und andere Ausbildungsanschlüsse gefährdet sein kann.***

### **Rücktritt von der Prüfung**

Grundsätzlich nehmen alle Schülerinnen und Schüler des Abschlussjahres an der Abschlussprüfung teil, es sei denn, sie sind z. B. wegen Krankheit wirksam von der Prüfung zurückgetreten.

Die Befürchtung, nicht ausreichend auf die Prüfung vorbereitet zu sein, ist bisher kein Rücktrittsgrund. Die letzte Möglichkeit, die Prüfungsteilnahme zu vermeiden, ist im Abschlussjahr deshalb wie bisher die freiwillige Wiederholung zum Schulhalbjahr.

Im laufenden Schuljahr ließ sich aber zum Schulhalbjahr noch nicht absehen, wie sich die schulische Prüfungsvorbereitung gestalten wird. Deshalb wird den Schülerinnen und Schülern dieses Schuljahr die Möglichkeit eingeräumt, noch **bis eine Woche vor Prüfungsbeginn der ersten schriftlichen Prüfungen von der Prüfungsteilnahme insgesamt, also nicht nur für einzelne Fächer, zurückzutreten.**

Die Schülerinnen und Schüler, die sich für diese Möglichkeit entscheiden, können die Abschlussklasse „unschädlich“ wiederholen, d.h. die Möglichkeit der Wiederholung im Falle des Nichtbestehens im kommenden Schuljahr bleibt ihnen erhalten.

### **Versetzungsentscheidungen im Schuljahr 2020/2021**

Das Aufrücken in die nächsthöhere Klasse wird im Schuljahr 2020/2021 wieder von den Leistungen der Schülerinnen und Schülern bzw. den Regeln der einschlägigen Versetzungsordnungen abhängen. Ein „**automatisches Aufrücken**“, wie es im vergangenen Schuljahr geregelt wurde, erfolgt also in diesem Schuljahr nicht.

.....

Für die erstmalige Zuordnung zu den Niveaustufen an der Realschule am Ende des Schuljahrs 2020/2021 gelten die allgemeinen Bestimmungen. Sind danach die Voraussetzungen für die Zuweisung zum Niveau M nicht erfüllt, entscheidet die Klassenkonferenz unter Berücksichtigung der Leistungen in den Klassen 5 und 6 über die Niveauzuordnung.“

### **Abschlussfeier 10. Klasse**

Die Abschlussfeier für die 10. Klassen ist für den 23.07.2021 geplant. Ob und in welcher Form dieses stattfinden wird, kann zum jetzigen Zeitpunkt nicht gesagt werden. Sobald in dieser Beziehung Klarheit herrscht, wird sich die Schule mit den Abschlussklassen und deren Elternvertretern in Verbindung setzen.

Unter [www.km-bw.de](http://www.km-bw.de) finden Sie die Original-Hinweise des Kultusministeriums, auf denen unsere Umsetzungen beruhen.

Herzliche Grüße und bleiben Sie gesund!



Jürgen Haller

Rektor Werner-von-Siemens-Realschule Kuppenheim